

# 市長さん！どうするの？

## 国保税引き下げの公約は

# げんきニュース

日本共産党 別府市議団

発行責任者 平野文活  
別府市石垣西8-2-31  
2012.10.9  
No.529

TEL.0977-22-6576  
FAX.0977-23-6529



## 地元業者の仕事を増やす特効薬

# 住宅改修の補助 来年度実現へ

### 日本共産党わびり強く要求

猿渡（えんど）久子市議は、これまでも一貫して求めてきた住宅リフォーム助成制度を9月市議会でも要求。「今年7月現在で全国533自治体にひろがっている。7月30日に申し入れをしたが、「住宅リフォーム助成制度は不況対策の特効

薬、一刻も早く実現してもらいたい」との関係者の訴えに、浜田市長は「新年度に向け進めていきたい。どこよりも使いやすいと思える制度にしたい。今以上に真剣に取り組みたい」と答えたが、あらためて市長の見解を」と質問。

### 独自の支援策を必ず実施

浜田市長は「市全体の景気対策につながる別府市独自の支援策を新年度に向けて進めていくように指示している」と答弁。えんど市議が「昨年も似たような答弁があったが今年度まだ実施されていない。必ず実施してもらいたい」と確認すると、市長は「別府独自の支援策を必ずやります」と明言しました。

えんど久子市議は、「中小業者が使いやすい経済効果上がるものにしてほしい」と、他の市制度を紹介し求めました。岩手県宮古市では、畳屋・塗装屋・ガラス屋・工務店など公共工事の元請けになれない中小業者が多く受注し、喜ばれています。力をあわせてよい制度を実現しましょう。

## 水道料金

### 基本料金の引き下げを提案

水道の基本料金は、月8トンまで970円。この根拠は、1世帯3.5人で1日1人が70ℓ必要という計算です。しかし今は独居世帯が増え、全世帯の28.3%（3.5世帯に1世帯）が月8トン以下で生活しています。そのうちの半分（14%）は5トン以下です。平野市議は「杵築、津久見、竹田のように基本料金を5トンまでとして、料金を引き下げてはどうか」と提案しました。しかし「今後の検討課題」という答弁にとどまりました。



日本共産党別府市議団は毎年政府調査活動を行なっています。国保税や介護保険の負担を軽く、ワクチン助成、教員の増員、原発ゼロへ、など幅広い問題で政府各省庁から説明を受け話し合いました。

2012.8.29, 30 国会議事堂をバックに  
えんど久子・平野文活両市議

浜田市長は昨年の市長選挙で「国保税の負担を軽減します」と公約しましたが、いまだに実行しておりません。日本共産党の平野市議は「来年度こそ、国保税の引き下げを」と強く迫りましたが、浜田市長は来年度の引き下げを明言しませんでした。市民の声を市長に届けましょう。

所得200万円、夫婦と子ども2人では**47万円の国保税**所得の約4分の1が国保税の支払いで消えていく。これは異常です。

高すぎで、やむなく**2割の世帯が滞納**国保税の納入率は県下最低の18位。やむなく滞納している世帯は4420世帯、全体の20%です。そのうち3219世帯には正規の保険証が発行されていません。

### 財源はあります 財政調整基金は約75億円

市の財政調整基金は約75億円にも達しており、今回の議会では共産党以外の議員からも「ため込み」が指摘されました。平成12年度は18億円でしたから、11年間に4倍以上に増えたのです。市民の税金をため込むのではなく、国保税引き下げなど市民のために使うべきです。

## 来年度こそ引き下げを

- 【平野】国保税引き下げの公約を、ただちに実行すべきではないか。
- 【浜田市長】「累積赤字の解消が最優先、赤字解消ができた時点で、何とか値下げにふみきる考えています。」
- 【平野】赤字解消の見通しはどうか。
- 【市当局】「一般会計からくり入れして、今年度中に赤字解消します。」
- 【平野】それなら来年度は引き下げができるではないか。
- 【浜田市長】「これまで以上に十分精査いたします。」

### 日本共産党提案の「国庫負担の増額を求める意見書」を採択

9月議会に日本共産党議員団が提案した「国民健康保険に対する国庫負担の増額等を求める意見書」が賛成多数で採択されました。意見書は「医療費の45%だった国庫負担が3割台に削減されたことが高すぎる国保税の原因」と指摘し国に対して「国庫負担を増額すること」、「不当な減額措置を撤廃すること」を求めています。

